# ARCHICOFRADÍA Boletín n° 107 Junio 2021



# **SUMARIO**

Carta <b>HERMANO MAYOR</b>	3
Carta <b>DIRECTOR ESPIRITUAL</b>	4
Carta <b>PROMOTOR SACRAMENTAL</b>	5
<b>M</b> emorias	6
<b>N</b> ovena	8
Desgravación fiscal	14
Diputación de <b>CARIDAD</b>	15

#### **BOLETÍN Nº 107 · JUNIO 2021**

**EDITA:** Archicofradía del Inmaculado Corazón de María, Hermandad Sacramental y Cofradía de Nazarenos del Santo Cristo de la Misión, Nuestra Señora del Amparo, San Juan Evangelista y San Antonio María Claret. C/. Teba, n°1. 41012 Sevilla. Teléfono: 954 24 07 99

#### **FOTOGRAFÍA DE CUBIERTA:**

N.H.D. Fernando Soriano Arias N.H.D. Luis Alfonso García Inurria

#### **FOTOGRAFÍAS**:

Archivo de la Hermandad N.H.D. Antonio Crespo N.H.D. Pedro Madrid N.H.D. José Ramón Sobrino Pérez Tomás Quifes

MAQUETACIÓN E IMPRESIÓN: Caligraf, S.L.

TIRADA: 800 ejemplares

DEP. LEGAL: SE-900-1988

www.archicofradiaclaret.org

# Carta Hermano Mayor

#### ÁNGEL SÁNCHEZ-MATAMOROS GALÁN

Días de gloria en nuestro barrio de Heliópolis, días de Novena, días de Corazón Inmaculado por las calles de nuestro barrio, días de acordarnos de tantas y tantas familias de heliopolitanos que estuvieron siempre a las plantas de su Corazón de María, días de un barrio consagrado en los años cincuenta a su Virgen, día de familia, de sus intenciones en la novena, días de Julio Coch, Paco Reina, Rafael Narváez, Manolo Díaz y tantos chavales a su alrededor, preparando el día grande de nuestra hermandad y aprendiendo tanto de nuestros mayores.

Desde que soy Hermano Mayor, mucha gente que desconocía la historia de nuestra hermandad, quedaban sorprendidos cuando les indicaba que, el día de la procesión del Inmaculado Corazón de María, era el día esperado por todos, el día grande de nuestra hermandad; "pero bueno" me decían "desde que salen nazarenos el Viernes de Dolores, ¿eso habrá cambiado, ¿no?" no, les respondía, este es nuestro día grande. Como dijo nuestro capataz a sus costaleros: "Tenéis el orgullo de l'evar sobre vuestros hombros, el origen de los que los nuevos cofrades de Heliópolis conocen hoy"; y, nuestra obligación como Junta de Gobierno y todas aquellas que nos sucedan, es inculcar a todos nuestros nuevos hermanos de lo que es y significa el Inmaculado Corazón en nuestra hermandad.

Siempre el Corazón Inmaculado ha estado presente en nuestras vidas, desde que estaba en un lugar secundario en el hall del colegio, donde tantos y tantos alumnos del colegio nos hacíamos la foto de nuestra primera comunión, donde tantos y tantos alumnos la veíamos y le pedíamos por nuestros estudios, presidiendo cada una de nuestras clases,...

Corazón de María y Heliópolis, siempre irán unidos, no tendría sentido el uno sin el otro.

Recuerdo cuando aquellos niños pequeños que vivíamos en el barrio, íbamos a la puerta de la iglesia, para pedir un cirio y poder salir en la procesión.

Días de rosario, oraciones, intenciones de todas las familias y letanías a nuestra Señora, esas que decimos tan rápido a la Virgen, pero



que pocas veces profundizamos en la hondura de su significado, Madre de Cristo, Madre de la Iglesia, Madre de la Divina Gracia, Virgen prudentísima, Virgen Inmaculada, Espejo de justicia, Causa de nuestra alegría, Refugio de pecadores, Auxilio de los Cristianos, etc, y, este más que nunca, Madre de la Esperanza y Consoladora de los Afligidos. Estos día más que nunca, consuélanos más que nunca Madre Nuestra, ante tanta desgracia y danos Esperanza para poder seguir caminando en el día a día de nuestra vida. Sujétanos oh Madre Bendita y danos Fe en estos meses tan duros de nuestra Hermandad. Recuérdanos y pon a los pies de tu Hijo a los que se fueron, que seguro que Estarán tan cerca de ti.

Estos días, más que nunca, ahora y por siempre ¡Oh Dulce Corazón mía, Sed la salvación mía!

# Carta Director Espiritual

P. JUAN ANTONIO LAMARCA CARRASCO CME

#### EN EL MES DE MAYO TE SALUDAMOS: "AVE MARÍA"

Queridos hermanos:

Nos encontramos en el mes de mayo, mes mariano por excelencia, en él nos preparamos para la novena al Inmaculado Corazón de María, a la vez que el papa Francisco ha pedido que hagamos una cadena de oración con el rezo del Santo Rosario por los más afectados del Covid. Si somos fieles a esta petición del Santo Padre llegaremos a rezar unas 1.550 veces el "Ave María"; por lo tanto, permitidme una sencilla reflexión en torno al saludo angélico. Quizá nos ayude a saborear un poco más las palabras que del corazón brotan por nuestros labios, y evitar así la extendida deformación de la rutina.

Siempre es gozoso escuchar el hermoso saludo dirigido a María: "Dios te salve". Pero, ¿qué quiso decir en este saludo el Ángel?

"Dios te salve" es la traducción del saludo griego "jaire". Este saludo tiene unas connotaciones de alegría como fruto de la manifestación de la Gracia de Dios. ¿Quién no ha tenido alguna vez esta experiencia al ver como la mano de Dios está detrás de la recobrada salud de un ser querido, encontrar trabajo o al recibir una buena noticia? Tal es la connotación de alegría de dicho saludo que el primer traductor de la Biblia al latín, San Jerónimo, le dio con la traducción "ave", es decir "jalégrate!". Sería como decirle a María: "Desborda de gozo y alegría porque Dios te invita a asociarte a Él a la salvación del mundo".

¿Hay saludo con una noticia mejor que ésta? Verse una persona, si se me permite la expresión, "haciendo equipo" con Dios para ganar la redención del hombre. El día que entremos a formar parte plenamente del Banquete del Reino tendremos que agradecerle a la Señora de la mesa la mano que nos dio para vivir el gozo de todos los bienaventurados. Por esta razón su alegría es también nuestra. Nadie que sea normal se alegra a lo tonto, y María, como ya hemos visto, tiene el mejor motivo por el que se puede alegrar una persona. Pero intentemos desgranar un poco más el motivo de esta alegría.

Para asociarse a Dios en la obra de la salvación del mundo María se convierte, en primer



lugar, en templo vivo del Espíritu Santo, que tiene en ella una presencia real y personal verdaderamente única. Él actúa en ella de un modo tan profundo que consigue elevar su capacidad maternal hasta el punto de ser verdaderamente la madre de Dios.

Y en segundo lugar, porque dentro de ella comienza a crecer el fruto del Espíritu, que es el Dios-con-nosotros, el Verbo encarnado.

En María se hacen presentes dos divinas personas: el Espíritu Santo y el Hijo unigénito. María está llena de Dios. En ella el cielo entero ha descendido a la tierra, y, por lo tanto, es el lugar en el que todo se encuentra reunido. Toda la inmensidad del océano se encierra en esta minúscula gota de agua; todo el misterio se revela en esta mínima palabra: "¡Ave!".

El saludo va acompañado del nombre "María". Por lo general nosotros somos arbitrarios a la hora de poner los nombres. Antiquamente

no era así, los nombres poseían una mística. Se pensaba que el nombre otorgaba a las personas las cualidades que significaba o encerraba en sí el destino de la persona o el sentido de su misión en este mundo. Por eso la elección del nombre era objeto de debate familiar. A veces la imposición del nombre respondía a una revelación de Dios, como ocurre con Juan Bautista y Jesús. No sabemos si sucedió lo mismo con el nombre de María, pero es de suponer que sí.

"María" es una adaptación griega de la palabra hebrea de origen y raíz egipcia "Maryám" o "Miryám" que significa "la amada por excelencia de Dios". Sabido esto, bien podemos decir que es presagio de todo lo que hemos relatado anteriormente. El nombre de María es dulce y comunica serenidad. Por esto, entre otras razones, nosotros nos dirigimos a ella bajo la advocación evangélica de su inmaculado "Corazón". Quien alberga en su "Corazón" todo el Amor del mundo, puede, más que nadie, darlo a conocer.

Que el Señor bendiga y ampare, por mediación de María, a todos los hermanos de nuestra querida Archicofradía.

## Carta Promotor Sacramental

#### RAFAEL NARVÁEZ MUÑOZ DE BUSTILLO

Quiero "montar" mi cofradía

Por segundo año no ha podido ser; no hemos podido montar nuestra cofradía, llevarle a Él a todos los rincones de su barrio, a los mayores, a los enfermos, a los que por un motivo u otro puedan estar alejados de su FE y necesitan de su sanación de cuerpo y alma, de su bendición, y del Amparo de su bendita madre.



Necesitamos volver a escuchar una voz fuerte, recia, como la del capataz que nos guie, ver cómo te elevan al cielo la fuerza de los corazones de tus hijos, oír el son del tambor para que nos ayude a caminar, embriagar nuestro espíritu del olor a incienso, a flores de los jardines de nuestro barrio, sentir el calor de nuestros hermanos que fieles a su cita anual quieren acompañarlo, una tarde de Viernes de Dolores, una mañana de Corpus o un largo atardecer de Junio junto a su Madre, sin embargo, Él está ahí todo el año esperándote.

Mi Santo Cristo Misionero, viniste para quedarte, creciste en los brazos de Tu Madre y nos ofreciste Tu Cuerpo y Tu Sangre para alimentarnos. A ti vengo a verte los jueves del año para pedirte por tus archicofrades, a ofrecerte mi corazón y a suplicar por tu Presencia Real en las calles para que Tu Augusta Majestad sea bendecida y adorada.

Nos has puesto una dura prueba, la ausencia del ser querido, el no poder acércanos a nuestros hermanos, la alegría de montar nuestra cofradía para acompañarte una vez más, como siempre, como hicieron los que nos precedieron, sentir el orgullo de ser hijos tuyos y proclamar como tales que creemos en TI y en tu mensaje de vida eterna.

"JESUS en el Sagrario
Te encuentras prisionero
Mi corazón te ofrezco
Lleno de amor sincero
Perdona mis pecados
Mira que soy tú amigo
Ábreme ya la puerta
Quiero morar contigo"

#### CARILDO GENERAL DE HERMANOS

El sábado 13 de marzo pudimos realizar, finalmente, el Cabildo General Ordinario de Cuentas de la Archicofradía, el cual, para cumplir las normas de distanciamiento establecidas por la actual situación, se celebró en nuestra Sede Canónica, la Parroquia San Antonio Mª Claret. Queremos agradecer desde estas líneas la asistencia de todos los hermanos que nos acompañaron en este día.



#### PRESENTACIÓN CARTEL DE CUARESMA

El Miércoles de Ceniza, 17 de febrero, se presentó el tradicional Cartel de Cuaresma de la Archicofradía. Este año lo realizó N. H. D. Juan Delgado Martín-Prat. al cual agradecemos su entrega y predisposición para la Hermandad.

Tuvo lugar en nuestra Casa Hermandad guardando todas las medidas socio-sanitarias vigentes en ese momento





**SEMANA SANTA 2021** 

## EXPOSICIÓN CUARESMAL EN EL COLEGIO



Como viene siendo costumbre, y fruto de la buena relación entre el querido Colegio San Antonio Mª Claret y la Hermandad, en las vitrinas del hall de éste se colocó una pequeña exposición con diferentes enseres y fotografías de nuestra Archicofradía.

## VENERACIÓN EXTRAORDINARIA AL SANTO CRISTO DE LA MISIÓN

Los pasados 21 y 22 de febrero, en sustitución del Besamanos al Santo Cristo de la Misión, nuestro Titular estuvo expuesto en Solemne Veneración extraordinaria. Agradecemos desde estas líneas a los fieles, devotos y hermanos su participación, comprensión y respeto a las normas establecidas por la extraordinaria situación que hemos vivido.





#### QUINARIO AL SANTO CRISTO DE I A MISIÓN

Del día 2 al 6 de marzo se celebró el Solemne Quinario al Santo Cristo de la Misión. Destacamos la alta participación de hermanos y feligreses, así como la fantástica predicación que realizó el Rvdo. P. D. Manuel Sánchez Sánchez.

Dichos cultos fueron retransmitidos por nuestro Canal de YouTube diariamente











#### VIACRUCIS DEL SANTO CRISTO DE LA MISIÓN

El año pasado la Pandemia mundial provocada por el Covid-19, nos robó un acto muy significativo para nuestra Cuaresma, como es el tradicional Vía Crucis del Santo Cristo de la Misión por el interior de nuestra Sede Canónica. Lleno de recogimiento y espiritualidad, más en estos tiempos que vive nuestra sociedad, nuestro Sagrado Titular fue portado por cuatro hermanos en todo momento realizando las 14 estaciones del Vía Crucis.







#### PRESENTACIÓN DE LA PAPELETA SIMBÓLICA

Coincidiendo con el Vía Crucis del Santo Cristo de la Misión, fue presentada la Papeleta de Sitio Simbólica para el Viernes de Dolores 2021, la cual fue realizada por N. H. D. José Julián Gutiérrez Aragón, "Pepillo".

Durante la semana previa al Viernes de Dolores fueron retiradas un total de 140 papeletas de Sitio Simbólicas, cuyos donativos fueron destinados a obras sociales propias de la Diputación de Caridad.







## FUNDICIÓN DEL CIRIO EN HONOR DE LOS DONANTES DE ÓRGANOS

Es importante para esta Junta de Gobierno dar visibilidad a la donación de órganos, por ello, desde hace 3 años fundimos un cirio en honor a los donantes, el más cercano a la mano del Santo Cristo de la Misión.

Este año, en particular, se ha fundido por Dña. Ana Luisa Calmarza Bandera, bienhechora de nuestra Archicofradía y esposa de nuestro Hermano Mayor, N. H. D. Ángel Sánchez- Matamoros Galán.





## **MEDITACIÓN**

Otro de los actos que el año pasado fue modificado por la pandemia que sufrimos fue la tradicional meditación delante de nuestros Sagrados Titulares.

Este año, nuestro Director Espiritual, N. H. Rvdo. P. D. Juan Antonio Lamarca Carrasco, CMF, realizó una meditación guiada delante de nuestros Sagrados Titulares situados en el altar mayor para el Viernes de Dolores



#### VIERNES DE DOI ORES

El día 26 de marzo, Viernes de Dolores, fue un día muy importante para hermanos y feligreses.

Durante la mañana, con nuestros Sagrados Titulares dispuestos en el Altar Mayor, estuvimos recibiendo gran cantidad de visitas de instituciones, organismos y entidades del barrio. Además fueron muchos los hermanos que se acercaron a la parroquia a contemplar el altar y rezar al Santo Cristo de la Misión y Ntra. Sra. Del Amparo.

El día fue coronado con la Misa de Hermandad, la cual, este año en vez de realizarla por la mañana, tuvo lugar a las 18,00h. hora, en la que nuestra cofradía comenzaría su estación de penitencia por las calles de Heliópolis. Antes de finalizar la Eucaristía se entregaron los nombramientos de los Hermanos y no hermanos Bienhechores aprobados por aclamación en el Cabildo General Ordinario de Cuentas del mes de marzo.



























# Desgravación Fiscal

Desde hace varios años es posible la desgravación en el Impuesto sobre la Renta de las Personas Físicas de las cuotas y donativos efectuados a la Hermandad ya que esta es una entidad sin ánimo de lucro sujeta a la Ley 49/2002, de 23 de diciembre, de régimen fiscal de las entidades sin fines lucrativos y de los incentivos fiscales al mecenazgo.

Los meses de enero de cada año la hermandad comunica a la Hacienda Pública los datos necesarios para poder efectuar la desgravación presentando el correspondiente modelo 182. Para poder incluir a un hermano en dicho modelo es necesario que conste la autorización escrita del mismo, así como el nombre v el número del DNI de la persona pagadora de las cuotas que, en muchos casos, sobre todo en menores de edad, no coincide con el del hermano. Es por ello por lo que, si eres la persona que ha efectuado el pago y deseas acogerte a esta desgravación, te rogamos envíes un correo a mayordomia@archicofradíaclaret.org autorizando la cesión de tus datos e incluyendo el número de tu DNI. Si en el pasado ya aparecieron tus datos en el borrador de la declaración,

no hace falta que realices acción alguna ya que, salvo orden tuya en contrario, continuaremos comunicando todos los años tus datos.

Por último, queremos advertir a aquellos hermanos cuya forma de pago de las cuotas es anual que este año no aparecerán en sus borradores de declaración de renta cantidades aportadas. Ello es debido a que la hermandad ha modificado el periodo contable, que ya no comienza en el mes de noviembre y finaliza en el de octubre, sino que en coincide con el año natural. Para acompasar los abonos con el nuevo periodo contable los últimos pagos anuales se efectuaron en noviembre de 2019 y febrero de 2021 por lo cual en el ejercicio 2020 no se abonó cantidad alguna en la citada modalidad de pago anual. Sí que aparecerán cantidades aportadas a los hermanos que, teniendo sus datos correctamente consignados y constando en la hermandad la autorización correspondiente, abonan sus cuotas de manera semestral, va que el segundo pago se efectuó en el ejercicio 2020. También figurarán cantidades a aquellos hermanos que han efectuado donativos voluntarios en ese ejercicio.

## Diputación de Caridad

"Querido/a hermano/a.

Como hemos ido informando estos tres años de mandato, nuestro Proyecto de Caridad en los asentamientos de inmigrantes en Lucena del Puerto, ha sido uno de nuestros objetivos, junto a la ayuda de familias del barrio de Heliópolis.



Si sigues nuestras redes sociales, habrás observado que recientemente uno de los asentamientos a los que ayudamos sufrió un mortal incendio llevándose la vida de dos personas.

El resto de inmigrantes perdieron lo poco que tenían, ropa, utensilios de cocina, alimentos... Pero nosotros no los hemos querido abandonar, seguimos ayudándoles con las colaboraciones de instituciones, vecinos y hermanos.

Es por ello que seguimos necesitando vuestra ayuda, ya no solo económicamente, que para ello ponemos a disposición de todos los hermanos la suscripción a la Bolsa de Caridad de la Hermandad y todo aquel que quiera suscribirse puede enviar un email a secretaria@archicofradiaclaret.org solicitándolo, sino también en forma de donación de alimentos, agua, ropa(ahora en verano necesitan camisetas/



polos, pantalones cortos/bermudas/bañadores, calzado...) bicicletas que ya no uses para que puedan desplazarse a sus lugares de trabajo, etc.

La mayoría de ellos vienen temporalmente para trabajar en la recogida de las fresas, arándanos y frambuesas, todos ellos frutos de temporada de muy corta duración. Otros se quedan todo el año esperando a la cosecha siguiente. El problema es que la gran mayoría han entrado de forma irregular y no disponen de documentación, por lo que su contratación por parte de las empresas se hace muy difícil. Algunos, los menos, tienen papeles pero el resto, si encuentra trabajo es de manera ilegal o incluso utilizando la documentación de otros.

Se agrupan en campamentos por países de origen como Ghana, Costa de Marfil, Mali, Marruecos...y llegan a convivir hasta 150 o 200 en cada uno de ellos. Arriban a nuestro país sin nada absolutamente y están abandonados a su suerte sin ayuda de ningún tipo por parte de la Administración.



Estamos intentando, en la medida de lo posible, mejorar su situación y para ello solicitamos ayuda a nuestros hermanos, a la Parroquia de San Antonio María Claret a través de Cáritas Parroquial, Banco de Alimentos de Huelva, empresas de toda índole y amigos y familiares que quieran colaborar. Como decía anteriormente necesitan de TODO.

"Porque tuve hambre, y me disteis de comer; tuve sed, y me disteis de beber; fui forastero, y me recogisteis; estuve desnudo, y me cubristeis; enfermo, y me visitasteis; en la cárcel, y vinisteis a mí". S. Mateo 25:35-46

